
AOÛT 2017- PARC PICHAT 

LE MÊME REFRAIN CHAQUE ANNÉE  

ET DES VISITEURS QUI S’ÉTONNENT 
Ce que voient les promeneurs dans la partie ouverte 

au public… 



PROMENADE AOÛT 2017 
1- Etat des lieux 

2- Quels projets d’aménagement? 



DES MURS QUI SE DÉGRADENT AVEC LA 

VÉGÉTATION GRIMPANTE 



…ET ENVAHISSANTE 



LES « MASSIFS » DE L’ENTRÉE 



LES BUIS DE PLUS EN PLUS DESSÉCHÉS 



ET ENVAHIS DE PLANTES GRIMPANTES 
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LES PYRALES À NOUVEAU EN ACTION 

 VERS LE BASSIN ET AILLEURS 
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LES MÊMES ORTIES ET CAROTTES SAUVAGES QUE 

LES ANNÉES PRÉCÉDENTES 

Des arbres en moins… 



18 AOÛT 2017, À DEUX PAS DE LA MAISON ET DE 

L’ENTRÉE 



Des branches mortes dans des arbres  
non élagués, non entretenus 
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Buis envahis vers l’orangerie 
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2- UN PROJET D’AMÉNAGEMENT EST 

ANNONCÉ 

EST-IL GLOBAL ET COHÉRENT? 
En 2017, la commune voudrait financer la construction 
d’un podium au-dessus du bassin central et de gradins de 
250 places pour accueillir des spectacles de plein air. 

Une édition de préfiguration a été organisée avec le 
festival Buis’n’pop et une soirée concert le 1 juillet 2017. 

Quels besoins? Quels résultats? 

 



DEUX USAGES INCOMPATIBLES 

MALGRÉ LES EFFORTS FAITS PAR LES 

BÉNÉVOLES POUR UNE REMISE EN ÉTAT 

RAPIDE APRÈS LA MANIFESTATION 
Dans ce parc de 24 000 m2, on ne 
peut pas avoir sur les mêmes 7000 
m2 en pente, et au centre, deux 
usages aussi différents  



CONDITIONS TECHNIQUES POUR CES CONCERTS 

Il faut  

 un terrain plat pour installer le matériel avec des accès de 
véhicules 

 Dégager la vue pour voir les artistes 

 Des terrains plats pour installer les « boutiques » associées et 
tables de dégustation 

 Alimentation électrique et installations de secours. 

 Des chapiteaux … 

 Un usage intermittent (une fois par an ? Ou deux ? Ou dix?) 

 Un public nombreux pour couvrir les frais 

 

 Le terrain en pente choisi, avec sa pelouse à protéger, 
des futurs massifs et des futurs bancs, des allées 
promenade ne répond pas aux besoins. 



DES AMÉNAGEMENTS IMPORTANTS SERAIENT 

NÉCESSAIRES 

Pour adapter les lieux, il faudrait des 
travaux importants incompatibles avec les 
qualités actuelles du parc et le projet 
d’ensemble annoncé. 

 

Un lieu de spectacle? Pourquoi pas, mais 
ailleurs et autrement… 

A noter : pour la réussite, une des 
conditions serait d’avoir à proximité un lieu 
de repli en cas de pluie… ou que ce soit un 
terrain vaste et plat pour pouvoir installer un 
chapiteau. 



PARC PICHAT 2017- SUITE : UNE SURFACE DE PELOUSE EN 

MOINS: DES TERRASSEMENT ET TOUT-VENANT RÉALISÉS 

SPÉCIALEMENT POUR ACCUEILLIR LE PODIUM DU CONCERT 2017 



CE TERRASSEMENT CRÉANT UNE SURFACE HORIZONTALE SUR 

CE TERRAIN EN PENTE, A SERVI À INSTALLER LE PODIUM DU 

CONCERT DU 1ER JUILLET 2017 
(IFS COUPÉS AU PREMIER PLAN) 



DES BARNUMS INSTALLÉS PARTOUT AVEC LES VOITURES ET 

VÉHICULES DE LA MANIFESTATION 



CE PARC EST DÉFINI AVEC UN ESPACE CENTRAL QUALITATIF, UNE PELOUSE 

SOIGNÉE, DES MASSIFS DE FLEURS  
(VOIR L’ÉTUDE DU CAUE ET LE DESCRIPTIF DE L’ARCHITECTE PAYSAGISTE PAYÉE PAR LA 

COMMUNE.) 

 Pour ces concerts, toute la partie centrale serait utilisée et 
rendue disponible pour mettre barnums, véhicules… et le 
public. 

  Où seraient les massifs de fleurs annoncés par la paysagiste 
(ombre et soleil…)?  

 Où seraient les bancs scellés pour le public habituel ? Pour 
l’usage courant, ils doivent être installés aux meilleurs 
endroits pour l’ombre, la vue, le soleil, la tranquillité. Ils 
gêneraient pour dégager l’espace du concert… 

 Comment la pelouse piétinée à cette occasion, seule pelouse 
centrale annoncée comme « soignée et tondue 
régulièrement » retrouvera-t-elle son état après, en pleine 
canicule ? 

 Les arbres et arbustes seront considérés comme gênants. 
Beaucoup ont été supprimés. Les restants sont menacés.  

 Quel équilibre de cet ensemble végétal dans le paysage ? 



COUPER LES ARBRES À L’ARRIÈRE DU BASSIN DONNERAIT UNE VUE 

DIRECTE SUR LES CONSTRUCTIONS RÉCENTES RÉALISÉES EN-DESSOUS DU 

PARC (ON LES DEVINE PAR TRANSPARENCE ENTRE LES FEUILLES 

ACTUELLEMENT) 



NE PAS SUPPRIMER LES ARBRES ET ARBUSTES QUI ENTOURENT LE BASSIN 

ILS ONT ÉTÉ CONÇUS POUR FAIRE ÉCRAN SUR L’EXTÉRIEUR ET CONSTITUER UNE 

RUPTURE DANS LES MÉANDRES DE LA PROMENADE, LE BASSIN LUI-MÊME AMENANT DU 

PITTORESQUE. 



ENTRETIEN ET GESTION 

QUESTION: POURQUOI NE VOIT-ON JAMAIS LES 

PERSONNELS DE LA COMMUNE AU TRAVAIL DANS CE 

PARC ? 

En train de jardiner, tondre, tailler, 
désherber, couper les haies…? Manque de 
bras? Ou mauvaise organisation ? 

Quelles consignes leur donne-t-on ? 



AVANT DE COMPTER SUR DU 

BÉNÉVOLAT, N’Y A-T-IL PAS UNE BASE 

D’ENTRETIEN QUI NE SE FAIT PAS? 
Personne ne s’en inquiète parmi les élus ? 

Ce qui ne se fait pas aujourd’hui sera impossible à 
rattraper demain. 

 Qui est responsable ? Les 44 conseillers ? Les 14 
adjoints, les 3 maires ? 

 

 



LES BUDGETS 2017 DE VAL D’OINGT NE PRÉVOIENT 

PAS DE DÉPENSES D’ENTRETIEN ET DE REMISE EN ÉTAT 

DE LA VÉGÉTATION (ÉLAGAGES, PLANTATIONS…) 

 

Question d’argent ? 

Ou de priorités? 

 Les crédits qui avaient été prévus pour cela au 

budget 2017 seront tous consacrés à la 

construction du podium 

 Certains crédits votés pour le parc ont été 

transférés récemment sur d’autres opérations. 


